
（様式第１号）   

議会報告会実施報告書 

 

都城市議会議長 あて 

令和 ５年 ３月１３日  

 

都城市議会「議会報告会」開催要項１０（１）の規定により報告します。 

開催日時 令和  ５年 ２月 １３日（月）  １９時 ００分 ～ １９ 時 ５３ 分  

開催場所・開催方法 本会議場・YouTubeによるオンライン配信 

出席議員 

長友潤治、川内賢幸 

畑中ゆう子、中村千佐江、徳留八郎、神脇清照、羽田野徳寿、綿屋善明 

広瀬功三、黒木優一、森りえ、別府英樹、坂元唱子 

赤塚隆志、筒井紀夫、榎木智幸、中田悟、佐藤紀子、楠見千穂子 

岩元弘樹、音堅良一、杉村義秀、江内谷満義、迫間輝昭、小玉忠宏 

役割分担 
班 長  報告者 中村 

司会進行 森 記録者 佐藤、音堅 

参加人数 ２５名 

経過記録 

開  会 （  １９時００分 ） 

議会報告 （  １９時０５分 ～ ３０分 ） 

質疑応答・意見交換 （１９時３０分 ～ １９時５０分 ） 

閉  会 （ １９時５３分 ） 

議会報告の概要 
（主な質問・意見・要望

等 及び答弁） 

YouTubeの市議会公式チャンネルにてオンライン開催。 

議場にて、議員２５名が一斉に参加した。（成合議員は出産のため欠席） 

 

冒頭、議長挨拶。 

続けて、４常任委員会、議運、広報と２特別委員会の計８委員会の活動につ

いて、各委員長よりスライドを用いて報告を行い、意見交換タイムに移行し

た。 

タイムラグが生じないよう、予め４委員会それぞれが所管する分野での市民

から多く相談が寄せられる案件についての問答集についても披露した。 

 

最後に副議長挨拶。３月定例会のお知らせとアンケート回答へのお願いを行

った。 

意見交換の概要 
（主な質問・意見・要望

等 

及び答弁）  

 

〇サーバー管理費無料、本当ですか？（総務委員会・横市地区 HP 作成事業

を受けて） 

→【総務委員長】ホームページ作成後、更新作業を協議会自らが行う為サー

バー料は無料でランニングコスト不要であると確認している。 

 

〇給食費無料は助かる 

→【文教厚生委員長】議会と市長との関係について。選挙で選ばれた市長は

予算を編成する権限、事業を執行する権限、人を配置する人事権などを持

つ。同じく選挙で選ばれた議員は、一般質問で市長が持つ権限に対して、

「もっとこうした方が都城のために良いのではないか」と言うことができ

る。議会が一つにまとまれば、執行部にひとつの大きな政策として言うこと

ができる。給食費の無料化については、賛同する議員もいれば、財源の問題

で慎重な意見の議員もいる。今のところ、市議会として意見が一致していな

い状況。無償化についての状況は大きく変わっていくことから、引き続き議

会として検討していく。 



〇オンラインでの報告会、画期的ですね！市議会との距離がすごく近くなっ

た気がします。 

 

〇ふるさと納税の活用例で、こども医療費助成事業や、小中学校エアコン設

置、こけない体づくり講座などの他に何がありますか。 

→【産業経済委員長】いただいた寄付金は都城市ふるさと応援基金に積み立

てられ、８つのメニュー「市長におまかせ」「子育て支援」「協働のまちづ

くりや中心市街地活性化」「環境・森林の保全」「スポーツ・文化振興事

業」「高齢者支援」「災害支援、口蹄疫対策」「人口減少対策」に活用され

ている。 

 

〇投票の義務化がなされない理由は？ 

→（後日、ホームページにて回答） 

 

〇我々市民が都城市を盛り上げるためにできることは、まず一歩目どう踏み

出すべきでしょうか。 

 

〇議会運営委員会は、3人会派からだと少数派は不利では？ 

→【議会運営委員長】３人未満は少数会派として議運には出席できないが、

2 人会派や会派無所属の 1 人が一緒になれば、交渉会派として議運に出席す

ることはできる。 

 

〇令和５年度異国の中学校部活動指導の円滑な外部委託化に対し、市政の取

組に何か準備がありますか？ 

→【文教厚生委員長】委員会で把握している状況としては、市の関りは今の

ところない。詳しく審査したことがないため、内容についてははっきりと回

答できない。 

 

〇市議会議員は市長の味方ですか？それとも市民の代表ですか？勘違いされ

ている方が多すぎる。 

→【議長】議員は市民の選挙で選ばれており市民の代表である。市長も同様

に市民の選挙で選ばれており、双方市民の代表である。 

 

〇経済 3 団体から、議員定数の削減が提言されましたが、議会はどのような

判断を？ 

→【議長】議会運営委員会で検討を重ねているところである。定数削減には

条例改正を伴うため、当然、議員間での合意形成も必要である。削減には、

利点欠点両方ある。多角的に検討を重ねたうえで、削減の是非と、するので

あれば何名削減するのか、あらゆる可能性を検討しながら、いずれかのタイ

ミングで回答できればと考えている。 

 

〇ふるさと納税に選ばれる企業はどうやって選定している？議員、市長のお

知り合いばかりのような気がする。 

→【産業経済委員長】各企業がふるさと納税推進協議会に申請し、審査のあ

と選ばれることになっている。 

※この回答は誤りのため、後日、ホームページにて訂正予定 

 

<事前質問> 

〇街路樹の根が大きくなり、歩道を持ち上げボコボコになり、自転車や高齢

者などに危険である。市の対応策は。 

→【建設委員長】市内各地で散見されている。維持管理課が定期的にパトロ

ールして点検している。また、優先順位を決め、道路の補修業務を行ってい

る。議員も各地区から道路の要望を伺い、都度、現地を確認し、担当課へ改

善を要求している。 



〇中心部の実家が空き家になり、敷地内で餌やりをする人がいる為野良猫が

繁殖し、困っている。野良猫を減らす取組について、市で何かしているか。 

→【産業経済委員長】令和４年６月から公益財団法人どうぶつ基金が行う

「さくらねこ無料不妊手術事業」の行政枠に参加している。 

→【副議長】市では NPO 法人と連携しながら、行政枠の無料手術チケットを

利用して不妊手術を行っている。チケットを活用して不妊手術を受けたい時

は、市の環境政策課に一報いただき、同時にお住いの地域の公民館（長）の

理解を得て、野良猫を捕獲し、手術するという流れである。 

 

〇医療的ケア児は現在、保育園では看護師や支援員がついてくれるが、小学

校に入学しても看護師や支援員が今までどおりついてくれるかが心配。 

→【文教厚生委員長】これまでにも一般質問で取り扱われてきている。教育

委員会も、医療的ケア児をもつ世帯と意見交換しながら検討しているところ

である。 

※令和５年度から新規事業として提案 

 

〇コミュニティバスのバス停まで遠く、利用しづらい。バス停まで繋ぐ移動

手段はないか。 

→【総務委員長】庄内地区を走るコミュニティバスは、バス停以外の場所で

もバスの路線上であれば近くを通った時に手を挙げることで安全な場所で停

まってくれる。志布志市では近くのごみステーションが乗合タクシーの乗り

場になっていた。今後、様々な提案をしていきたい。 

 

その他     
（今後の課題・感想等）  
 

〇初めての取組にしてはまとまりがあって、良い結果であったと思う。 

〇全議員が画面に登場する工夫が必要。 

〇周知を失念していた。もっと時間をかけて周知に取り組むことで、より多

くの方々に見てもらえるようになると考える。 

〇周知が足りなかった割には閲覧者数が多かった。 

〇アンケートは、Googleフォームではあまり回収できなかった。 

 


